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  Письмо Постоянного представителя Японии при Организации 

Объединенных Наций от 19 октября 2017 года на имя 
Председателя Совета Безопасности  
 

 

 Настоящим имею честь препроводить доклад о работе Совета Безопасно-

сти в июле 2016 года под председательством Японии (см. приложение). Этот 

документ был подготовлен под моим руководством после консультаций с дру-

гими членами Совета.  

 Буду признателен Вам за распространение настоящего письма и приложе-

ния к нему в качестве документа Совета Безопасности. 

 

 

(Подпись) Коро Бэссё 

Посол 

Постоянный представитель 

 

  



S/2017/890 
 

 

2/12 17-18750 

 

  Приложение к письму Постоянного представителя Японии 
при Организации Объединенных Наций от 19 октября 

2017 года на имя Председателя Совета Безопасности  
 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности в период 

председательствования в нем Японии (июль 2016 года)  
 

 

  Введение  
 

 

 В июле 2016 года Совет Безопасности под председательством Японии 

провел 23 официальных заседания и 18 консультаций полного состава, опубли-

ковал 11 заявлений для прессы, принял 7 резолюций и 3 заявления Председате-

ля и опубликовал 1 записку Председателя о методах работы. Совет провел 

3 заседания с участием стран, предоставляющих войска для Миссии Организа-

ции Объединенных Наций в Южном Судане (МООНЮС), Многопрофильной 

комплексной миссии Организации Объединенных Наций в Центральноафри-

канской Республике (МИНУСКА) и Сил Организации Объединенных Наций по 

поддержанию мира на Кипре (ВСООНК).  

 

 

  Выборы Генерального секретаря  
 

 

 Япония в качестве Председателя Совета Безопасности в июле 2016 года 

осуществляла всестороннюю координацию окончательного определения Сове-

том процедуры предварительного голосования и 21 июля организовала его 

проведение.  

 Совет Безопасности обсудил также вопрос о выборе следующего Гене-

рального секретаря в рамках консультаций полного состава, состоявшихся 

25 июля по пункту повестки дня, озаглавленному «Прочие вопросы», в ходе 

которых члены Совета обсудили конфиденциальный характер предварительно-

го голосования и дальнейшие действия. 

 В июле были проведены девять неофициальных встреч с кандидатами на 

должность Генерального секретаря были проведены, этот процесс был начат в 

июне 2016 года после продолжительных обсуждений в Совете Безопасности.  

 

 

  Африка  
 

 

  Судан и Южный Судан  
 

 1 июля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы, в котором 

он с озабоченностью отметил эскалацию конфликта в Вау, Южный Судан, и 

призвал все вооруженные стороны прекратить боевые действия. 7 июля было 

проведено заседание с участием стран, предоставляющих войска для 

МООНЮС. На заседании выступил заместитель Генерального секретаря по 

операциям по поддержанию мира Эрве Ладсус. 9 июля было опубликовано за-

явление для прессы, в котором осуждались боевые действия в Джубе и отдель-

ные нападения на персонал Организации Объединенных Наций и дипломати-

ческих работников, которые имели место 7 июля в Джубе. 

 10 июля были проведены неофициальные консультации полного состава. 

Заместитель Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира 

кратко изложил Совету Безопасности свое мнение о предыстории вопроса и о 

событиях, связанных с этими инцидентами, а также о положении дел в связи с 

жесткими ограничениями, введенными в отношении передвижения МООНЮС 
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в Джубе. Члены Совета самым решительным образом осудили столкновения и 

потребовали немедленно положить конец насилию, чинимому всеми вовлечен-

ными сторонами, а также обеспечить контроль за вооруженными силами и со-

блюдение ими дисциплины. Совет обсудил также вопрос о региональных си-

лах, находящийся на рассмотрении Межправительственного органа по вопро-

сам развития (МОВР), а также методы укрепления МООНЮС. После заседа-

ния Совет опубликовал заявление для прессы. 

 13 июля Совет Безопасности провел еще одно заседание, на котором с 

информацией по вопросу о Южном Судане выступил заместитель Генерально-

го секретаря по операциям по поддержанию мира. Он сообщил о крупномас-

штабном перемещении населения, гибели гражданских лиц и нарушениях в 

отношении объектов Организации Объединенных Наций по защите граждан-

ского населения. В его выступлении была подчеркнута необходимость предо-

ставления свободного передвижения и доступа МООНЮС и гуманитарным ор-

ганизациям. Он отметил также коммюнике МОВР, содержавшее призыв увели-

чить численность войск и создать бригаду оперативного вмешательства, кото-

рый был также одобрен Советом мира и безопасности Африканского союза. В 

заключение заместитель Генерального секретаря настоятельно призвал Совет 

рассмотреть вопрос об оружейном эмбарго в связи с преднамеренными попыт-

ками подорвать заключенное в августе 2015 года мирное соглашение и реко-

мендовал утвердить техническое продление мандата МООНЮС сроком на 

один месяц. В ходе неофициальных консультаций члены Совета и заместитель 

Генерального секретаря провели совместное интерактивное обсуждение этого 

вопроса со Специальным представителем Генерального секретаря и главой 

МООНЮС Эллен Маргретой Лёй, которая участвовала в обсуждении в режиме 

видеоконференции из Джубы. В ходе обсуждения основное внимание было 

уделено возможной эскалации насилия, системе командования и контроля 

Народно-освободительной армии Судана, необходимости политического дав-

ления и политического диалога, подходам к укреплению МООНЮС и введе-

нию оружейного эмбарго и адресных санкций. 

 29 июля Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2302 (2016), 

в которой он утвердил техническое продление мандата МООНЮС до 12 авгу-

ста.  

 

  Сомали  
 

 7 июля Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2297 (2016), 

в который он постановил продлить полномочия Миссии Африканского союза в 

Сомали до 31 мая 2017 года. С заявлениями после голосования выступили 

представители Египта, Китая и Соединенного Королевства Великобритании и 

Северной Ирландии.  

 

  Сомали и Эритрея  
 

 20 июля Совет Безопасности провел консультации полного состава для 

обсуждения вопросов, касающихся Комитета Совета Безопасности в соответ-

ствии с резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее. Совет за-

слушал доклад Председателя Комитета. В отношении Сомали многие члены 

Совета выразили озабоченность по поводу нынешней ситуации, отметив при 

этом прогресс в политических дискуссиях, и подчеркнули, что Совет должен 

продолжать оказывать поддержку политическому процессу. 

 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2302(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2297(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/1907(2009)
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  Демократическая Республика Конго  
 

 7 июля был проведен брифинг и состоялись консультации полного соста-

ва по вопросу о Демократической Республике Конго. Перед Советом Безопас-

ности выступил первый заместитель Генерального секретаря Ян Элиассон, ко-

торый подчеркнул свою озабоченность в связи с ростом политической напря-

женности вследствие задержек с проведением выборов. Он выразил также 

обеспокоенность в связи с недавними нападениями на гражданское население 

в восточной части Демократической Республики Конго. Он сообщил, что при 

этом его обнадеживает возобновление сотрудничества между Вооруженными 

силами Демократической Республики Конго (ВСДРК) и Миссией Организации 

Объединенных Наций по стабилизации в Демократической Республике Конго в 

восточной части Демократической Республики Конго. На основании правила 

37 временных правил процедуры Совета Безопасности с заявлением выступил 

также представитель Демократической Республики Конго. Активное обсужде-

ние членами Совета сложившейся ситуации проводилось в рамках консульта-

ций полного состава. 

 По итогам вышеупомянутых консультаций Совет Безопасности 15 июля 

опубликовал заявление для прессы, в котором была подчеркнута исключитель-

ная важность соответствующего Конституции страны мирного и заслуживаю-

щего доверия избирательного процесса для обеспечения стабильности, разви-

тия и укрепления конституционной демократии в Демократической Республике 

Конго. Совет, среди прочего, подчеркнул также настоятельную необходимость 

проведения открытого, всеохватного и мирного политического диалога с уча-

стием всех заинтересованных сторон по вопросам проведения выборов и выра-

зил поддержку принятого Африканским союзом решения провести консульта-

ции относительно этого диалога.  

 

  Центральноафриканская Республика  
 

 В ходе закрытого заседания 8 июля заместитель Генерального секретаря 

по операциям по поддержанию мира и заместитель Генерального секретаря по 

полевой поддержке Атул Кхаре провели брифинг для стран, предоставляющих 

воинские и полицейские контингенты. После этого состоялся брифинг в зале 

Совета Безопасности и прошли консультации полного состава. На основании 

правила 39 временных правил процедуры Совета перед Советом было предло-

жено выступить заместителю Генерального секретаря по операциям по под-

держанию мира, а также Председателю структуры по Центральноафриканской 

Республике Комиссии по миростроительству и Постоянному представителю 

Марокко при Организации Объединенных Наций Омару Хилале. Заместитель 

Генерального секретаря представил результаты стратегического обзора 

МИНУСКА и содержащиеся в нем рекомендации в отношении следующего 

мандата Миссии. Председатель структуры по Центральноафриканской Респуб-

лике представил пять приоритетных областей с точки зрения миростроитель-

ства. Кроме того, Постоянный представитель Украины при Организации Объ-

единенных Наций кратко информировал Совет в качестве Председателя Коми-

тета Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 2127 (2013) по Цен-

тральноафриканской Республике, о его визите в эту страну, состоявшемся в пе-

риод с 24 по 27 мая. На основании правила 37 временных правил процедуры 

Совета Безопасности в заседании принял участие представитель Центрально-

африканской Республики, однако никаких заявлений им сделано не было. 

 26 июля Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2301 (2016), 

в которой он продлил срок действия мандата Миссии до 15 ноября 2017 года. В 

резолюции было указано, что стратегической целью Миссии является содей-

https://undocs.org/ru/S/RES/2127(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/2301(2016)
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ствие созданию условий, благоприятных для устойчивого сокращения присут-

ствия вооруженных групп и создаваемой ими угрозы. После принятия резолю-

ции с заявлениями выступили представители Франции и Центральноафрикан-

ской Республики.  

 

  Отделение Организации Объединенных Наций для Западной Африки 

и Сахеля  
 

 11 июля в Совете был проведен брифинг и прошли консультации полного 

состава. Перед Советом выступил Специальный представитель Генерального 

секретаря и глава Отделения Организации Объединенных Наций для Западной 

Африки и Сахеля (ЮНОВАС) Мохамед ибн Чамбас, который представил пер-

вый доклад нового объединенного отделения ЮНОВАС. В условиях, когда не-

стабильность и террористические сети продолжают подпитывать экстремизм в 

регионе, он настоятельно призвал к дальнейшему укреплению Многонацио-

нальной объединенной оперативно-тактической группы и активизации усилий, 

направленных на удовлетворение основных потребностей гражданского насе-

ления. В ходе состоявшихся после этого консультаций обсуждались вопросы 

слияния отделений и ожидаемое укрепление синергических связей. Члены Со-

вета выразили обеспокоенность по поводу различных аспектов политической 

напряженности и многоплановых угроз для мира в регионе, в частности в свя-

зи с гуманитарными последствиями деятельности «Боко харам».  

 После этих обсуждений Совет Безопасности 28 июля принял заявление 

Председателя (S/PRST/2016/11), в котором с удовлетворением были отмечены 

проведенный ранее брифинг Специального представителя, доклад Генерально-

го секретаря о деятельности ЮНОВАС (S/2016/566) и объединение Канцеля-

рии Специального посланника Генерального секретаря по Сахелю и Отделения 

Организации Объединенных Наций для Западной Африки, а также вновь было 

заявлено о неизменной поддержке со стороны Совета. В заявлении Председа-

теля Совет положительно оценил проводимую региональными группами и со-

седними странами работу, направленную на содействие укреплению мира и 

стабильности в Западной Африке и Сахеле. Совет выразил обеспокоенность по 

поводу продолжающихся актов терроризма и пиратства в регионе.  

 

  Ливия  
 

 22 июля Совет Безопасности провел консультации полного состава для 

обсуждения текущей политической ситуации в Ливии, в частности проблемы, 

сдерживающие прогресс, и присутствие иностранных боевиков-террористов. 

Перед членами Совета выступили помощник Генерального секретаря по поли-

тическим вопросам Тайе-Брук Зерихун и Специальный представитель Гене-

рального секретаря и глава Миссии Организации Объединенных Наций по 

поддержке в Ливии Мартин Коблер. Члены Совета выразили глубокую озабо-

ченность по поводу присутствия иностранных боевиков-террористов и обсуди-

ли пути повышения эффективности и укрепления системы государственного 

управления в Ливии. После заседания Совет в заявлении для прессы привет-

ствовал проведение совещания в рамках ливийского политического диалога и 

создание Президентского совета правительства национального согласия, а 

также подтвердил свою поддержку усилиям Специального представителя, 

направленным на проведение переговоров между соответствующими сторона-

ми.  

 Кроме того, 22 июля Совет Безопасности единогласно принял резолю-

цию 2298 (2016). Действуя на основании главы VII Устава Организации Объ-

единенных Наций, Совет уполномочил государства-члены получать, контроли-

ровать, перевозить, передавать и уничтожать химическое оружие, указанное 

https://undocs.org/ru/S/PRST/2016/11
https://undocs.org/ru/S/2016/566
https://undocs.org/ru/S/RES/2298(2016)
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Организацией по запрещению химического оружия (ОЗХО) в Ливии, после 

утверждения такого курса действий Исполнительным советом ОЗХО. С заяв-

лениями после голосования выступили представители Египта, Китая, Россий-

ской Федерации, Соединенного Королевства, Соединенных Штатов Америки и 

Франции.  

 

  Западная Сахара  
 

 Ситуация в Западной Сахаре обсуждалась в ходе консультаций полного 

состава 15 июля по пункту повестки дня, озаглавленному «Прочие вопросы». 

Дальнейшее обсуждение было проведено в ходе консультаций полного состава, 

состоявшихся 26 июля. Совет Безопасности заслушал выступления заместите-

ля Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира, а также Спе-

циального представителя Генерального секретаря и главы Миссии Организа-

ции Объединенных Наций по проведению референдума в Западной Сахаре 

(МООНРЗС) Ким Болдук. С удовлетворением отметив достигнутый к тому 

времени прогресс, члены Совета выразили искреннюю надежду на то, что 

МООНРЗС как можно скорее восстановит свои функциональные возможности 

в полном объеме, и настоятельно призвали к возобновлению прямых перегово-

ров по вопросу об обеспечении самоопределения народа Западной Сахары.  

 

  Мир и безопасность в Африке  
 

 27 июля заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам 

Джеффри Фелтман и заместитель Генерального секретаря по гуманитарным 

вопросам и Координатор чрезвычайной помощи Стивен О’Брайен проинфор-

мировали членов Совета Безопасности о сохраняющихся проблемах, с которы-

ми сталкиваются страны Западной Африки в борьбе с «Боко харам». Замести-

тель Генерального секретаря по политическим вопросам подчеркнул необхо-

димость увеличения финансирования Многонациональной объединенной опе-

ративно-тактической группы, с тем чтобы дать ей возможность закрепить до-

стигнутые успехи. Он отметил, что одной из причин успешной вербовки в тер-

рористические группы является высокий уровень безработицы среди молоде-

жи. Заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопросам обратил 

внимание на то, что в регионе из-за насилия, деградации окружающей среды и 

крайней нищеты сложилась непростая гуманитарная ситуация. Он сообщил, 

что одним из вопиющих примеров является ситуация в самых северных райо-

нах Камеруна, где число людей, нуждающихся в срочной продовольственной 

помощи, за период с июня 2015 года возросло в четыре раза и достигло свыше 

200 000 человек. 

 С заявлениями выступили все члены Совета Безопасности. Они едино-

душно выразили озабоченность тяжелой гуманитарной ситуацией и в числе 

проблем, с которыми сталкивается регион, отметили нищету, терроризм, орга-

низованную преступность и изменение климата. Некоторые члены подчеркну-

ли необходимость обеспечения защиты прав человека в условиях борьбы с 

террористическими группами. Члены Совета с удовлетворением отметили про-

гресс, достигнутый Многонациональной объединенной оперативно-

тактической группой. 

 

  Миростроительство в Африке  
 

 28 июля Япония провела открытые прения на уровне министров по во-

просу о миростроительстве в Африке под председательством министра ино-

странных дел Японии Фумио Кисиды. Основой для прений стал распростра-

ненный Японией концептуальный документ (см. S/2016/586, приложение). 

https://undocs.org/ru/S/2016/586
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 Вступительное заявление сделал Генеральный секретарь. Отметив, что на 

континенте по-прежнему продолжаются конфликты, он подчеркнул, что эти 

конфликты не отражают всю полноту картины, и упомянул прогресс, достиг-

нутый в области экономики и повышения уровня жизни, а также расширение 

демократического пространства. Он рекомендовал международному сообще-

ству оказывать помощь как нуждающимся странам, так и развивающимся 

странам, и отметил, что одним из способов сделать это является инвестирова-

ние в институциональное строительство. Генеральный секретарь особо выде-

лил ряд уроков, извлеченных в связи с институциональным строительством в 

течение последних лет, в том числе то, что не существует единого решения, 

подходящего для всех, что решение должно основываться на политическом со-

глашении и что международное сообщество должно понять, что институцио-

нальное строительство является длительным процессом. Генеральный секре-

тарь заявил также, что этот последний аспект имеет особенно важное значение 

для Совета Безопасности при определении им мандатов. Кроме того, Генераль-

ный секретарь подчеркнул, что Комиссия по миростроительству стала важной 

платформой для того, чтобы помочь обратить внимание соответствующих сто-

рон на проблему долгосрочного институционального строительства, чтобы 

осуществлять обмен накопленным опытом и чтобы поддерживать участие 

международного сообщества в этом процессе. С заявлениями выступили также 

министр иностранных дел и внешней торговли Кении Амина Чавахир Мохамед 

и Комиссар по вопросам мира и безопасности Африканского союза Смаил 

Шерги. 

 Помимо членов Совета Безопасности, в ходе прений выступили 32 орато-

ра. Многие участники отметили необходимость предсказуемой финансовой 

поддержки африканских инициатив. Государства-члены рассказали о своих 

инициативах на континенте, тем самым продемонстрировав серьезное внима-

ние, которое уделяется этому вопросу. В этой же связи Совет принял заявление 

Председателя (S/PRST/2016/12), в котором была вновь подтверждена важность 

данной темы. Было подчеркнуто, что миростроительство по сути представляет 

собой политический процесс. Была также отмечена важная роль, которую иг-

рают стратегии Африканского союза и национальные стратегии в области ми-

ростроительства. Была особо отмечена необходимость долгосрочных стратегий 

в области развития и усилий по устранению коренных причин конфликтов.  

 

  Бурунди  
 

 29 июля Совет Безопасности принял резолюцию 2303 (2016) 11 голосами 

при 4 воздержавшихся, причем никто не голосовал против. В этой резолюции к 

Генеральному секретарю обращена просьба учредить полицейский компонент 

Организации Объединенных Наций в Бурунди на первоначальный период в 

один год для отслеживания ситуации в плане безопасности и для оказания под-

держки Управлению Верховного комиссара Организации Объединенных Наций 

по правам человека в отслеживании нарушений и ущемления прав человека, а 

также укрепить Канцелярию Специального советника по предотвращению 

конфликтов, в том числе в Бурунди. В резолюции к Генеральному секретарю 

также обращен призыв, действуя в тесной координации с Африканским сою-

зом, представить Совету доклад о предложениях о том, как Организация Объ-

единенных Наций может оказать содействие развертыванию наблюдателей Аф-

риканского союза, и о механизмах сотрудничества между полицейским компо-

нентом Организации Объединенных Наций и наблюдателями Африканского 

союза. После голосования выступили все члены Совета. 

 

 

  

https://undocs.org/ru/S/PRST/2016/12
https://undocs.org/ru/S/RES/2303(2016)


S/2017/890 
 

 

8/12 17-18750 

 

  Ближний Восток 
 

 

  Ливан  
 

 7 июля Совет Безопасности провел свои периодические консультации 

полного состава по докладу Генерального секретаря об осуществлении резо-

люции 1701 (2006) Совета Безопасности, касающейся Временных сил Органи-

зации Объединенных Наций в Ливане (ВСООНЛ) (S/2016/572). Члены Совета 

обсудили конструктивную работу ВСООНЛ в нестабильной ситуации, сло-

жившейся в Ливане, особенно в том, что касается терроризма и проблемы бе-

женцев в стране.  

 22 июля Совет Безопасности принял заявление Председателя 

(S/PRST/2016/10), в котором выразил глубокую озабоченность по поводу того, 

что пост президента остается вакантным. В заявлении Председателя обращает-

ся особое внимание на то, что пустующий пост президента и вызванный этим 

обстоятельством политический паралич серьезно сказываются на способности 

Ливана решать все более серьезные проблемы, с которыми страна сталкивается 

в области безопасности, в экономике и в социальной и гуманитарной областях. 

Помимо этого, в заявлении подчеркивается, что стабильность в Ливане имеет 

принципиальное значение для стабильности во всем регионе. 

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос  
 

 Доклад ближневосточной «четверки»
1
, опубликованный 1 июля, активно 

обсуждался членами Совета Безопасности в ходе консультаций полного соста-

ва, проходивших 11 июля по пункту повестки дня «Прочие вопросы».  

 Ежеквартальные открытые прения состоялись 12 июля. Генеральный сек-

ретарь обратил особое внимание на 10 рекомендаций, содержащихся в докладе 

«четверки». Он с обеспокоенностью отметил, что время на исходе, и подчерк-

нул при этом, что по мере усиления негативных тенденций перспективы урегу-

лирования конфликта на основе принципа сосуществования двух государств 

становятся все более отдаленными. Особо отметив, что из-за неспособности 

израильских и палестинских лидеров добиться успеха в обеспечении мира об-

разовался вакуум, который заполнили голоса экстремистов, он заявил, что не-

давние случаи применения насилия усиливают растущие риски. Сославшись 

на недавние события, связанные со строительством и расширением поселений, 

Генеральный секретарь подчеркнул, что они являются вопиющим пренебреже-

нием нормами международного права. Генеральный секретарь настоятельно 

призвал стороны, региональные субъекты и международное сообщество при-

нять практические меры в интересах обеспечения мира на Ближнем Востоке. 

Ораторы призвали незамедлительно прекратить насилие с обеих сторон и 

начать применять новые стратегии для установления мира. Многие ораторы 

также подчеркнули незаконный характер израильских поселений.  

 На основании правила 37 временных правил процедуры Совета Безопас-

ности с заявлениями выступили представители 23 государств-членов, включая 

Израиль. На основании правила 39 временных правил процедуры делегация 

Европейского союза при Организации Объединенных Наций и представитель 

Комитета по осуществлению неотъемлемых прав палестинского народа приня-

ли участие в открытых прениях. Представители Святого Престола и Государ-

ства Палестина также получили соответствующее приглашение и приняли уча-

стие в этом заседании.  

 

__________________ 

 
1
 URL: https://fmep.org/wp/w p-c ontent/uploads /2016/07/Quartet-Report-2016.pdf. 

https://undocs.org/ru/S/RES/1701(2006)
https://undocs.org/ru/S/2016/572
https://undocs.org/ru/S/PRST/2016/10
https://undocs.org/ru/A/RES/16/07
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  Сирийская Арабская Республика  
 

 Консультации полного состава по Сирийской Арабской Республике были 

проведены 22 июля, с тем чтобы заслушать обновленную информацию по во-

просу о химическом оружии, которую представил заместитель Генерального 

секретаря и Высокий представитель по вопросам разоружения Ким Вон Су. 

Члены Совета Безопасности вновь заявили о своей поддержке Организации 

Объединенных Наций и ОЗХО в выполнении резолюций Совета.  

 Наряду с этим в ходе совещания и консультаций полного состава, состо-

явшихся 25 июля, Совет Безопасности рассмотрел гуманитарную ситуацию в 

Сирийской Арабской Республике. Заместитель Генерального секретаря по гу-

манитарным вопросам и Координатор чрезвычайной помощи заявил, что для 

описания ситуации, в которой оказались сирийцы, «одних слов недостаточно» 

(см. S/PV.7744). Он представил сведения об активизации боевых действий, за-

трагивающих гражданское население и объекты гражданской инфраструктуры. 

Он упомянул, в частности, ситуацию в Алеппо. Заместитель Генерального сек-

ретаря заявил, что Организация Объединенных Наций может оказывать по-

мощь в тех случаях, когда ей предоставляется доступ. Он настоятельно при-

звал Совет усилить давление на соответствующие стороны, с тем чтобы Орга-

низации Объединенных Наций были обеспечены надлежащие защита и доступ. 

Он также призвал снять все осады. После сообщения заместителя Генерально-

го секретаря все находившиеся в зале члены Совета выступили с заявлениями. 

Хотя все члены Совета выразили обеспокоенность по поводу гуманитарной си-

туации, мнения относительно того, как ее следует урегулировать, разошлись. В 

ходе последовавших за этим консультаций полного состава члены Совета об-

судили некоторые вопросы, поднятые заместителем Генерального секретаря, 

включая его предложение относительно еженедельного 48-часового перерыва, 

который позволил бы обеспечить учреждениям Организации Объединенных 

Наций доступ для оказания гуманитарной помощи.  

 

  Ирак  
 

 5 июля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы, в котором 

осудил террористически нападения, совершенные в Багдаде. 15 июля Совет за-

слушал информационное сообщение, связанное с периодическим рассмотрени-

ем им ситуации в Ираке и отношений между Ираком и Кувейтом. Ираку было 

предложено принять участие в заседании на основании правила 37 временных 

правил процедуры Совета. Специальный представитель Генерального секрета-

ря и глава Миссии Организации Объединенных Наций по оказанию содействия 

Ираку (МООНСИ) Ян Кубиш особо отметил достигнутые за последнее время 

успехи в противодействии Исламскому государству Ирака и Леванта (ИГИЛ) в 

Ираке, отметив при этом, что в этот критический период Ирак нуждается в не-

прерывной поддержке со стороны международного сообщества. Он проинфор-

мировал Совет о том, что Ирак испытывает острые гуманитарные потребности, 

и представил информацию о том, какие непосредственные последствия на ме-

стах имеет выделение недостаточного количества средств в ответ на гумани-

тарный призыв. Он также призвал иракских политических и общинных лиде-

ров сконцентрировать внимание на усилиях по примирению. 

 Единогласно приняв 25 июля резолюцию 2299 (2016), Совет Безопасно-

сти продлил срок действия мандата МООНСИ. Египет выступил с кратким за-

явлением после принятия резолюции. 29 июля было опубликовано заявление 

для прессы по Ираку и Кувейту. 

 

https://undocs.org/ru/S/PV.7744
https://undocs.org/ru/S/RES/2299(2016)
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  Афганистан  
 

 Совет Безопасности осудил террористическое нападение, совершенное в 

Кабуле, в заявлении для прессы, опубликованном 23 июля. Вновь заявив о сво-

ей серьезной обеспокоенности по поводу угроз, создаваемых «Талибаном», 

«Аль-Каидой», ИГИЛ и незаконными и вооруженными группами для местного 

населения, Афганских национальных сил обороны и безопасности и междуна-

родного присутствия в Афганистане, Совет подчеркнул необходимость преда-

ния суду тех, кто несет ответственность за совершение, организацию, финан-

сирование и поддержку этих заслуживающих осуждения террористических ак-

тов, и настоятельно призвал все государства активно сотрудничать с афгански-

ми властями в этой области.  

 

 

  Европа и Латинская Америка 
 

 

  Гаити  
 

 7 июля Совет Безопасности провел заседание по пункту повестки дня 

«Прочие вопросы», чтобы заслушать информационное сообщение заместителя 

Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира о политической 

ситуации и обстановке в плане безопасности в Гаити, подготовленное после 

его визита в эту страну, который проходил с 30 июня по 3 июля. Заместитель 

Генерального секретаря выразил обеспокоенность в связи с тем, что политиче-

ская ситуация является критической, что обусловлено трудностями с процес-

сом отбора кандидата на пост президента на период после 13 июня, то есть по-

сле истечения мандата временного президента. Он дал разъяснения относи-

тельно избирательного процесса, ситуации в Гаити и деятельности Миссии 

Организации Объединенных Наций по стабилизации в Гаити (МООНСГ). Чле-

ны Совета выразили обеспокоенность по поводу политического кризиса в Гаи-

ти. Наряду с этим члены Совета обсудили политические пути преодоления 

кризиса, реорганизацию МООНСГ и проведение стратегической оценки в со-

ответствии с резолюцией 2243 (2015) Совета Безопасности. 

 

  Кипр 
 

 20 июля было проведено заседание стран, предоставляющих воинские и 

полицейские контингенты, по вопросу о Вооруженных силах Организации 

Объединенных Наций по поддержанию мира на Кипре (ВСООНК). Специаль-

ный представитель Генерального секретаря и глава миссии (ВСООНК) Элиза-

бет Спехар выступила с информационным сообщением. Специальный предста-

витель и Специальный советник по Кипру Эспен Барт Эйде выступил перед 

Советом Безопасности с информационным сообщением в ходе консультаций 

полного состава, состоявшихся 25 июля. Члены Совета заявили о своей реши-

тельной поддержке усилий киприотов-греков и киприотов-турок по обеспече-

нию урегулирования, а также роли Организации Объединенных Наций в пере-

говорах. После этого 26 июля была единогласно принята резолюция 2300 

(2016), в которой срок действия мандата ВСООНК был продлен до 31 января 

2017 года. 

 

 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2243(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2300(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2300(2016)
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  Тематические и другие вопросы 
 

 

  Бангладеш  
 

 2 июля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы, в котором 

осудил террористическое нападение, совершенное в Дакке 1 июля. В заявлении 

содержался настоятельный призыв обеспечить, чтобы все, кто несет ответ-

ственность за этот акт, в том числе исполнявшие, финансировавшие и поддер-

живавшие его лица, были привлечены к ответственности и преданы суду. 

 

  Саудовская Аравия  
 

 5 июля в своем заявлении для прессы Совет Безопасности осудил терро-

ристические акты, совершенные в Саудовской Аравии. Совет выразил сожале-

ние в связи с чудовищными и подлыми террористическими актами, совершен-

ными в Катифе, Джидде и Медине, и настоятельно призвал привлечь виновных 

к ответственности, а также настоятельно призвал все государства осуществ-

лять меры, введенные в целях противодействия терроризму.  

 

  Франция  
 

 14 июля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы, в кото-

ром осудил террористическое нападение, совершенное в Ницце, Франция.  

 

  Нераспространение 
 

 18 июля Совет Безопасности провел совещание, на котором обсуждался 

вопрос об осуществлении резолюции 2231 (2015). На основании правила 39 

временных правил процедуры Совета заместитель Генерального секретаря по 

политическим вопросам обратился к вопросу об осуществлении Совместного 

всеобъемлющего плана действий Исламской Республикой Иран. Он призвал 

Исламскую Республику Иран избегать проведения пусков баллистических ра-

кет, поскольку оно может привести к усилению напряженности в регионе.  

 Также на основании правила 39 временных правил процедуры глава деле-

гации Европейского союза при Организации Объединенных Наций Жуан Вали 

ди Альмейда представил общую информацию об усилиях, предпринимаемых 

Европейским союзом в его качестве координатора Совместной комиссии, со-

зданной на основании Совместного всеобъемлющего плана действий. Затем в 

своем качестве координатора по осуществлению резолюции 2231 (2015) вы-

ступил Постоянный представитель Испании при Организации Объединенных 

Наций, который настоятельно призвал все государства-члены соблюдать поло-

жения этой резолюции. С заявлениями выступили все члены Совета Безопас-

ности. Хотя все члены Совета отметили прогресс, достигнутый в рамках Сов-

местного всеобъемлющего плана действий, их позиции относительно пусков 

баллистических ракет разошлись. Члены Совета приветствовали посредниче-

ские усилия Испании, направленные на обеспечение транспарентности. 

 На основании правила 37 временных правил процедуры Постоянному 

представителю Германии при Организации Объединенных Наций было также 

предложено принять участие в заседании. 

 

  Методы работы 
 

 В связи с изложенным в резолюции 68/307 решением Генеральной Ассам-

блеи проводить выборы непостоянных членов Совета Безопасности примерно 

за шесть месяцев до того, как избранные члены приступят к исполнению своих 

обязанностей, Совет принял записку Председателя от 15 июля (S/2016/619). В 

https://undocs.org/ru/S/RES/2231(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2231(2015)
https://undocs.org/ru/A/RES/68/307
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этой записке, ставшей результатом продолжавшейся несколько месяцев интен-

сивной работы Неофициальной рабочей группы Совета по документации и 

другим процедурным вопросам, изложены меры, направленные на содействие 

подготовке новых избранных членов и совершенствование процесса отбора и 

подготовки председателей вспомогательных органов. На основании положений 

этой записки Совет теперь предлагает всем новым избранным членам Совета 

посещать все заседания Совета и его вспомогательных органов, а также не-

официальные консультации полного состава начиная с 1 октября в течение 

трехмесячного периода, непосредственно предшествующего их сроку полно-

мочий в качестве членов Совета, за исключением случаев, оговоренных в той 

же самой записке. Кроме того, в записке говорится о том, что членам Совета 

надлежит прилагать все усилия к тому, чтобы выработать предварительную до-

говоренность о назначении председателей вспомогательных органов на следу-

ющий год не позднее 1 октября и что неофициальный процесс консультаций по 

вопросу о назначении председателей вспомогательных органов будет осу-

ществляться при совместном посредничестве двух членов Совета, которые бу-

дут работать в полном сотрудничестве.  

 19 июля, в день десятой годовщины принятия первой записки Председа-

теля о методах работы Совета (S/2006/507), Совет провел открытые прения, 

посвященные его методам работы, по пункту повестки дня, озаглавленному 

«Осуществление положений записки Председателя Совета Безопасности 

(S/2010/507)». Эти прения основывались на концептуальном документе, рас-

пространенном Японией (см. S/2016/585, приложение), в котором она предло-

жила, чтобы Совет при участии заинтересованных делегаций от более широко-

го круга членов рассмотрел вопрос об осуществлении записки Председателя от 

26 июля 2010 года (S/2010/507) и других соответствующих записок, с тем что-

бы определить примеры успешной практики, а также возможные недостатки и 

рассмотреть вопрос о внесении необходимых коррективов. Многие делегации 

отметили важность постоянно предпринимаемых Советом усилий по повыше-

нию транспарентности его работы при сохранении его способности действо-

вать эффективно и результативно. Приветствуя успехи, достигнутые в послед-

ние годы, в том числе недавнее принятие записки от 15 июля 2016 года, многие 

делегации призвали к более полному и последовательному осуществлению по-

ложений записок Председателя и выразили надежду на то, что будут проведе-

ны обзор и обновление записки от 26 июля 2010 года, и в том числе будет уде-

лено особое внимание вопросам применения — в соответствии с просьбой, со-

держащейся в заявлении Председателя от 30 октября 2015 года 

(S/PRST/2015/19).  
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